

Temperaturas extremas de Avila

Del Observatorio de la capital
Máxima, 13.0 a las 13 h.
Mínima, 5.2 a las 4 h.

Los experimentos atómicos, causa del buen tiempo reinante

BARCELONA.—Con respecto al tiempo, verdaderamente primaveral, que se disfruta en la región, el jefe del Centro Meteorológico del Pirineo Oriental, teniente coronel don Juan Bautista López Cayetano, ha señalado la

posibilidad de que, entre otras causas, aquél sea provocado por los experimentos atómicos. «No cabe duda—ha dicho a un redactor de «Solidaridad Nacional»— que la energía puesta en marcha por las experiencias nucleares ha de modificar en mayor o menor cuantía las altas capas de la atmósfera. Los experimentos y las dosis en masa de pruebas atómicas pueden tener una importancia desmesurada en la modificación de la circulación general de la atmósfera. Por consiguiente, pudiera hacer cambiar muchos climas. Y si a esto se suman las molestias que a la atmósfera se causa por los experimentos que en todo el mundo se hacen sobre la precipitación forzada o lluvia artificial, puede llegar un día en que parezca que la península Ibérica ha cambiado de situación en el mapamundi».—(Cifra.)

Vendaval en Santander

SANTANDER.—Esta tarde se levantó un fuerte vendaval. Enormes olas barrieron la península (Continúa en 4.ª página)

Regresa a Madrid el presidente del Consejo General de Colegios de Abogados de España

Manifestó que volvía encantado de las estancias recibidas en Estados Unidos

MADRID, 17.—A las cuatro de la madrugada de hoy, llegó al aeropuerto de Barajas, en un avión de la TWA, el presidente del Consejo General de Colegios de Abogados de España y decano del de Madrid, don Manuel Escobedo, quien manifestó a su llegada, que volvía encantado de su estancia en Norteamérica, donde ha recibido constantes demostraciones de simpatía.

El señor Escobedo fué obsequiado con una comida en el Senado, donde contestó a numerosas preguntas que se le hicieron sobre nuestra Patria. Agregó que durante su estancia en los Estados Unidos, donde disertó en la Universidad de Virginia, sobre el tema «Presente y futuro de las relaciones hispanonorteamericanas», encontró un gran ambiente de simpatía hacia nuestro país.—(Cifra.)

ro 1.816, que correspondía a Segundo Rodríguez Jiménez, de San García de Ingelmos.

El acto fué presidido por el teniente coronel jefe de la Caja de Recluta, don Maximiliano Navas Lasbasellas, con los vocales, don Jeremías González Domínguez, don Narciso Catalina Alonso y don Manuel Varas Blázquez; en representación del Ayuntamiento don Joaquín Ortega García; actuando de secretario el capitán don Eleuterio Tostado Paraiso, quien, antes de comenzar el sorteo dió a conocer a los reclutas y público las normas por las que se regiría el mismo, invitando asimismo a comprobar la existencia de la bolsa correspondiente, en varas y bombo, para lo que no se presentó más que uno, que lo hizo en nombre de un hermano suyo, un recluta de la localidad de Aldea del Rey Niño.

Inspeccionó el acto el excelentísimo señor gobernador militar de la Plaza, coronel don Agustín Delgado Cros.

Se registró la circunstancia favorable de que, pese al mayor número de reclutas que han sorteado este año, se dieron menos casos de analfabetismo que el pasado, lo que pone de manifiesto un más avanzado índice de cultura en nuestros medios rurales.

De los 2.200 mozos que ayer sortearon, son excedentes de cupo (cupos de instrucción) un total de trescientos treinta y nueve, habiendo de incorporarse a filas, por lo tanto, el resto, mil ochocientos sesenta y uno.

El ministro de Hacienda hizo esta tarde interesantes declaraciones sobre la liquidación presupuestaria del año 1954

28.837.000.000 de Ptas., importan las recaudaciones y 27.194.000.000 los pagos

MADRID, 17.—El ministro de Hacienda, señor Gómez de Llano, recibió en las primeras horas de la tarde de hoy, en su despacho oficial, a los periodistas, a los que facilitó una nota referente a los resultados de la liquidación presupuestaria del pasado año 1954.

Según dicha información, la recaudación total habida durante el expresado período de tiempo, por todos los conceptos, asciende a la cantidad de 28.837 millones de pesetas, habiendo sido los pagos líquidos efectuados por un total de 27.194 millones de pesetas.

Por lo tanto, la diferencia arroja un superávit en caja de 1.643 millones de pesetas.

Añadió el ministro de Hacienda que, el resulta-

do conseguido sobrepasa considerablemente el superávit de mil quinientos millones de pesetas que fué anunciado por el señor Gómez de Llano en las Cortes Españolas.

Detallando algunos de los conceptos relativos a la recaudación, el ministro dijo que, lo referente a la Contribución de Usos y Consumos, había ascendido a 807 millones de pesetas y la Contribución Urbana, a 1.096, con un aumento, por ambos conceptos, bastante considerable, respecto a la del año pasado.

Contestando a preguntas de los informadores, el ministro de Hacienda afirmó que ésta había sido la primera vez que la Contribución Urbana, había sobrepasado la cifra de los mil millones de pesetas.—(Cifra.)

Los rebeldes, en Costa Rica, sorprenden a las patrullas leales y las hacen retroceder

Las fuerzas del Gobierno, poco entrenadas, contraatacaron después, recuperando parte de lo perdido

SAN JOSE DE COSTA RICA, 17.—Las patrullas de voluntarios que luchan contra los rebeldes en este país, y algunas de las cuales, hechas a toda prisa, no cuentan más que con algunas horas de entrenamiento, fueron sorprendidas, cuando marchaban confiadas, por el intenso fuego de contención de las fuerzas rebeldes. Las leales, poco experimentadas, hubieron de retroceder, tras de ser vencidas por los atacantes, quienes avanzaron al gún terreno, reconquistando un sector próximo a Santa Rosa, junto a la carretera panamericana.

Más tarde las patrullas leales contraatacaron, consiguiendo recuperar parte del terreno perdido desde el sábado.—EFE.

Hoy han salido de Tejas los cuatro aviones que vende Estados Unidos a Costa Rica

WASHINGTON, 17.—Los cuatro aviones que, tras de rápidas negociaciones, han sido vendidos por los Estados Unidos a Costa Rica para dominar la revolución que actualmente combate, han

motivo la mayoría de los jóvenes de la población, hasta el punto de que abrazan esta especialidad el 80 por 100 de los habitantes de Elda.—(Cifra.)

salido ya esta mañana de Tejas con dirección a dicho país.

La resolución de Colombia, con arreglo a la cual el Consejo pide a todos sus miembros que proporcionen armas defensivas a Costa Rica, fué aprobada por los dieciséis Gobiernos representados en la sesión y que tenían derecho a voto.

Costa Rica y Nicaragua, como partes interesadas, no podían votar, de acuerdo con lo estipulado en el tratado interamericano de ayuda mutua.

El Consejo actuaba como órgano consultivo bajo este tratado. EFE.

2.200 reclutas sortearon ayer en Avila; cerca de 150 más que el año pasado

De ellos 236 irán a África y 339 son excedentes de cupo

Juan José Navarro García, de San Esteban del Valle, número uno de los que cruzarán el Estrecho

Como en todo España, se celebró ayer en nuestra capital el sorteo anual de reclutas. Con este motivo, fueron muchísimas las personas que de los diversos pueblos de la provincia, se desplazaron a la misma para acompañar a los mozos que habían de participar en aquél.

Ello dió lugar a que las calles abulenses, como es costumbre en este día, se vieron inundadas por esa animación y alegría propias de la juventud—alegría secular del español que acude animoso a servir a la madre Patria—traducidas en esas canciones coreadas por grupos de muchachos que, exhibiendo casi todos ellos el número que les había correspondido en suerte, tan peculiar ambiente y colorido prestaron a nuestras vías públicas, pese a lo poco apacible del tiempo reinante en la mañana de ayer.

Desde bastante antes de la hora anunciada para el comienzo del sorteo, el patio del Regimiento de Defensa Química, donde se encuentran instaladas las oficinas de la Caja de Reclutamiento

Vuelca un autobús por un puente, cayendo a un río

Quince niñas que viajaban en él y una señora, resultaron no obstante, ilesas

SAN SEBASTIAN, 17.—Un autobús, perteneciente al Colegio de La Purísima, de esta capital, en el que viajaban 15 niñas y una señora que les acompañaba, volcó cuando pasaba por un puente, y tras de arrollar un árbol y romper el pretil de la carretera, cayó al río que pasaba debajo de aquel, dando varias vueltas. El automóvil quedó finalmente en su posición normal y esto permitió al conductor del mismo, extraer sanas y salvas a las niñas y a la señora de compañía, todas las cuales, a pesar de lo aparatoso del accidente, resultaron prácticamente ilesas, ya que, solamente algunas hubieron de ser asistidas de pequeñas lesiones leves, en la Clínica de Socorro.—(Cifra.)

LA SITUACION INTERNACIONAL Dos grupos de Estados en Centroamérica

En Centroamérica, escribe hoy el ilustre cronista de política internacional, señor Gómez Aparicio, en la «Hoja de Lunes», de Madrid, los personalismos políticos poseen una fuerza irrevocable, de modo que muchas veces los partidos carecen virtualmente de otra significación que la que sus dirigentes les imprimen. Expuesta la situación así, se explica claramente que en las relaciones internacionales centroamericanas intervengan factores que no son los exclusivamente diplomáticos. El desafío del general Somoza es, por lo tanto, mucho más hondamente representativo de lo que, al exterior, puede juzgarse.

Claro es que, de otra parte, en la situación general de Centroamérica juzgan muy relevante papel actitudes políticas de diferente origen. No aludimos con esto ni al crimen cometido en la persona del Presidente panameño Remón, ni al movimiento que recientemente derribó al régimen comunista del guatemalteco Arbenz. En los países de la América propiamente central, y en sus vecinos del Caribe, se veían perfilando hace tiempo dos agrupaciones de Estados con sistemas políticos de raíces autagónicas: la de los que tienen un régimen «de autoridad» y la de los pretendidamente «democráticos».

Hasta hace poco más de media docena de años, integraban la primera los Gobiernos de Rafael Leónidas Trujillo en la República Dominicana, de Anastasio Somoza y Víctor Román Reyes en Nicaragua y de Tiburcio Carías y Juan Manuel Gálvez en Honduras, a la vez que formaban la segunda los netamente de izquierdas de Rómulo Gallegos y Rómulo Betancourt en Venezuela, en Gran San Martín y Prío Socarrás en Cuba, de Juan José Arévalo y Jacobo Arbenz en Guatemala y de los continuadores de Cárdenas en Méjico. El caso de Costa Rica es distinto, porque mientras el Gobierno izquierdista de Rafael Calderón Guardia y Teodoro Picado se autoincluía en el frente de los sistemas «de autoridad», el representado por el ultraconservador Otilio Ulate y por el socialmente avanzado José Figueres quedó inscrito en el de los «democráticos», es posible que en razón de los antagonismos personales a que nos hemos referido al comienzo.

La actitud del frente «democrático» constituyó de siempre un serio motivo de preocupación y de perturbación, ya que, contradiciendo todas las normas de la cooperación interamericana, los países que figuraban en él trataron de derribar, por agitaciones internas o exteriores, los sistemas que no eran de su gusto. Para ello utilizaron un elemento corrosivo, pero inevitable, que ha llegado a extenderse como una epidemia en el Continente americano: el de los exilados políticos. Agrupados, primeramente en Cuba, en aquellas funesta organización de aventureros, comunistas y bandidos que se llamó—y se llama—la «Legión del Caribe». En una acción agresora intolerable, la «Legión del Caribe» fué empleada por dos veces contra el Gobierno dominicano del general Trujillo, con los desembarcos armados de Cayo Confites, en el otoño de 1947, y de Puerto Lupe-

rón, en el mes de julio de 1949; en el intermedio de ambos episodios se trasladó a Guatemala, para dibujar una amenaza contra Nicaragua y Honduras, y finalmente a Costa Rica, donde, a las órdenes de José Figueres, combatió contra el Gobierno Picado-Calderón.

Salta a la vista que el expediente para estas efectivas intervenciones es sencillo: hasta considerar que, teóricamente, los grupos atacantes son exiliados del país contra el que se emplean. El hecho, así; reviste la apariencia de un problema interior que, a lo sumo, puede transformarse en una guerra civil. Pero salta no menos a la vista que, si el enfrentamiento de los dos bloques políticos citados representaba un gravísimo problema para la estabilidad política y orgánica de la América central y del Caribe, e incluso para la solidaridad interamericana; aquella estabilidad y esta solidaridad se robustecerían en la medida en que el frente agresivo se debilitase. Una serie de conmociones internas han modificado de modo sustancial el mapa de aquella zona: en Venezuela ha sido instaurado el régimen «fuerte» de Pérez Jiménez y, en Cuba, el de Batista. El alzamiento de Castillo Armas, en Guatemala, ha puesto fin—en circunstancias muy especiales, puesto que, al ser considerado como un pleito puramente interior no se ha creído obligada a intervenir la Organización de Estados Americanos—al Gobierno de Arben, verdadera «quinta columna» del comunismo internacional en América.

Faltan peluqueros en Elda

Todos los jóvenes quieren dedicarse a zapateros

ELDA (Alicante).—En esta ciudad se da el caso curioso de que no hay aprendices de peluquero. La mayor parte de los profesionales que trabajan en las peluquerías de Elda son forasteros. La causa fundamental de este fenómeno estriba en que la profesión exige un largo aprendizaje y reporta pocas ventajas económicas. Es más productivo y de más fácil y rápido aprendizaje el adiestramiento en el oficio de zapatero, al que se dedican por este

Los cortes de corriente eléctrica suprimidos en la zona Centro-Levante

MADRID.—La prensa de esta capital publicó ayer una nota en la que se dice que el aumento de caudal habido en los ríos en estos últimos días, especialmente en los de las regiones del norte y noroeste del país, permite mejorar, provisionalmente y desde esta fecha, el suministro eléctrico en la zona Centro Levante, suprimiendo los cortes de corriente, aunque se mantienen algunas normas de restricción y ordenación.

No se autoriza aún el encendido de anuncios luminosos y el alumbrado de tachadas, salvo en el caso de que se haga con los grupos electrógenos de los interesados, pero sí el alumbrado de

escaparates y el interior de los establecimientos comerciales en la misma cuantía que se estableció en las pasadas fiestas de fin de año.

Se autoriza que los espectáculos utilicen ya la energía de la red, tanto en las funciones de la tarde como en las de la noche, si bien deberán mantener reducida la iluminación de las salas y demás dependencias.

Las industrias podrán utilizar la energía diariamente durante las horas de la jornada normal de trabajo, pero no deberán poner en marcha sus motores en las horas comprendidas entre las diecisiete treinta y las veintitrés, excepto en operaciones que exijan continuidad de fabricación.



Pero qué barbaridad; este enero se está comportando muy mal con nosotros. Ayer la mínima fué de 11 grados ¡¡como en el Polol! Que no somos esquimales Pobres enfermos del corazón... los que mueren.

—La Serrada libre de viruelas. Enhorabuena.

—Anoche no hubo sesión en el Ayuntamiento por falta de número de concejales ¡quien salía de casa con el fresquito!

—Don Celedonio Sastre se presentó esta mañana en nuestra Redacción y nos leyó una carta del señor Duque de Valencia en la que le dice que se suscribe, por amor a Avila con la cantidad de 20.000 pesetas para el empréstito de las aguas. Es muy digna de elogio la actitud de este caballero que no vive habitualmente en nuestra ciudad.

Donativos recibidos para las andas de la Virgen de Sonsoles

Suma anterior, 33 793 pesetas.

Don José Sánchez Díaz, 50 pesetas; don José Tomé Bustillo 50; don Julio Rodríguez, 10; doña Carmen Collado, 5; don Felipe Alayeto, 10; don Cipriano Hernández, 10; don Jerónimo Tomé, 50; don Federico de la Puente 25; María del Carmen y Fernandito Pérez Andueza, 15; Viuda de Natalio Eactnar, 25; don Primitivo Blázquez y señora, 25; doña Ascensión Pérez, 25; una devota, 5; doña Justa de la Fuente, 2; una devota, 2; señores de Crespo, 25; don Julio Pérez Asenjo, de Madrid, 100; don H. Otero, 5; don Pedro Rodríguez, 5; don Hipólito Arroyo e hijas, 100; niña Sonsoles Prado, 5; don Miguel García Cívades, 10; don Elías Sánchez 10; una devota, 5; doña Casilda Rodríguez, 5; don Marcelino González, 2; don Antonio Nova, 5; don Juan Pérez, 5; don Pedro Berrón y familia, 100; don Eustaquio Muñoz, 25; don José Jiménez, 10; doña María José Díaz Jiménez, 15; don Alejandro García 25; don Rafael González y señora de Madrid, 200; don Antonio Rodríguez, 5; don Miguel Gutiérrez Rueda, 125; don Manuel Sánchez Hernández, 25; doña Luisa Sánchez, 5; doña María Cruz Jiménez 5; don Alejandro Hernández Llorente, 5; don Eugenio Picón y señora, 200; don Juan B. Alvarez, 25.

Suma y sigue, 35 154 pesetas.

Los donativos pueden entregarse en los comercios de Nieta de Eusebio A. Pérez; Viuda de Yáñez; La Flor de Castilla y señor Kaiser.

Ayuntamientos. Entidades o particulares lograrán más beneficios haciendo sus ofertas de RAIZ DE BERCEO (arrancada o sin arrancar) sin intermediarios, a E. García Berrojalviz, Fca. de Cepillos, «Villa Feli». AVILA. Teléfono 710.

Arboles frutales, forestales y de adorno. Plantas de jardín. Semillas

Antes de hacer sus plantaciones o siembras, solicite precios y catálogo sin compromiso, a

Viveros Gaspar
P. Calvo Sotelo, 5.
CALATAYUD (Zaragoza)

Arriendo pastos para 600 lanarones, desde hoy hasta San Pedro, con hierba. Alba de Tormes. Dhesa de Cárlos. Salamanca.



Evocaciones bajo el cielo de la Muy Noble Ciudad...

Por el M. I. Sr. D. Gabriel PALOMERO
(Canónigo Lectoral de Santander)

En el sabroso hogar de la vocación navideña, hemos pasado una tarde en la ciudad de Arévalo, compartiendo el pan de la noble amistad con los señores de Partearroyo, apellido consagrado por la aristocracia del trabajo y perpetuado en una lápida, que le dedicó, dos años ha, en su casa solariega, el plebiscito popular de la gratitud y reconocimiento arevalense...

De paso, hubimos de atravesar las murallas y torretas arabescas de la villa rival de Arévalo, Madrigal de las Altas Torres, que antaño fué acrópolis espiritual de España, cuna de la Hispanidad, vivero de preclaros varones... Allí nacieron Isabel la Católica, el Tostado, el obispo D. Vasco de Quiroga... Por allí pasaron Fr. Luis de León, que allí murió; Teresa de Jesús, que en sus polvos empolvó sus andariegas sandalias... el Pastelero de Madrigal...

Y, a poco trecho, perfumados por la resina de sus pinares y el ambiente balsámico de sus trigales en clernes, se nos ofreció, esbelta y señorial, la ilustre villa de Arévalo, ataviada de blanca niebla... cual velo de la que fué novia de España... Aún canta a porfía su gloriosa gesta los ríos Arévalillo y Adaja que, juguetones, lamen sus pies... mientras el arroyo de la Mora dice rumores de elegía a la muerte de la linda Zaida, la mora fiel de Ater-Ben-Kadet...

Hemos pasado el puente árabe del Xariat y, a la izquierda, dejamos el célebre castillo, donde la reina Isabel acunó su infancia y modeló su recta personalidad y la de su patria.

Fué también este castillo albergue de nobles prisioneros, que parecían asomarse furtivamente por sus aspilleras...; arcina doña Blanca de Borbón, el duque de Osuna don Pedro Téllez de Girón... y otras más...

Luego el sitio de la muralla, contra la que se estrellaron las adargas y alfanjes de la morería, por el arrojo caballeresco de sus linajes... Recordé entonces la valentía de Gómez García de la Cárcel, el vengador de Garci Tapia, enlustrando su lanza contra el Mufti y haciéndole morder el polvo, empapado en su propia sangre...

A la derecha, subiendo la empinada cuesta, la Iglesia de San Miguel, en el emplazamiento de una antigua mezquita, con sus maravilloso retablo de Gallego, con los sepulcros de sus fundadores, los señores de Huerta y Botallorno, del linaje de los Montalvos...

Bajo la ovija de un bellissimo arco árabe, abocamos a la Plaza de la Villa, con sus típico soporales y farolas, posadas de amplios portales, saledizos clásicos de sus ventanales... Qué rincón y recovecos tan recoletos los de esta plaza para ser paseados en silentes claros de luna...

Desde la plaza, pasando junto a una fuente recoleta, se nos ofreció la Iglesia de San Martín, parte que fué antigua Mezquita y que conserva su torre de los «Ajedreces»; y parte Iglesia de Cristianos, con su carcomido pórtico, donde se ha descubierto, emborronado, un fresco de la Cena...

Calles angostas y mudas, holladas por las sandalias de Isabel y de Teresa...; solas de cardenales y obispos, inquisidores, guerrilleros y comandadores, cate-

dráticos y embajadores, santos y sabios...; antiguos zocos o azoguejos...; lugares de iglesias y conventos desaparecidos, como San Pedro, o cerrados al culto, como la citada de San Martín, la de San Juan, con las Angustias de la Escuela de Montañés, el Cristo de la Luz...; Santo Domingo con su ábside bizantino y el San Francisco de Montañés...; restos de casas señoriales, como la de don Diego Berdugo, los Tello de Guzmán, Río, Altamirano... ¡Lástima que algunas hayan sido profanadas por el implacable cemento de nuestros días...! En la casa solariega de los Cárdenas, un toro de piedra, arrumbado junto a la esquina, que nos trajo a las mentes el origen de esta leal y noble villa de los Arévalos, memorial de su gloriosa estirpe...

Luego la plaza del Real, presidida por la que en tiempos fué Residencia Real, hoy convento de Bernardas, venidas de «La Lugareja», donde se venera la Patrona de Arévalo y su tierra, Nuestra Señora de las Angustias, en la que se ve la mano de Gregorio Hernández... Allí profesó la M. Catalina del Espíritu Santo, del linaje de los Berdugo y gloria de Arévalo, por su fama y santidad.

Las hazañas, los heroísmos, la nobleza de sangre y el abolengo... todo se agolpaba en nuestro espíritu, fuertemente impresionado en esta tarde de niebla, en que paseábamos por las calles de Arévalo...

Nos empujó a salir de la villa, no la proverbial hospitalidad de sus moradores, ni el familiar yantar en la mansión de nuestros amigos, sino aquel caballero de escudo de la villa que, montando su corcel sin frenos, salía del castillo para indicarnos las rutas de nuestra vieja historia... Y tanto; nos abrumó su grandeza que, en el retorno, perdimos la vereda, envueltos en densa niebla... Y a buen seguro, hubiésemos dormido en estas veredas, cargadas de historia, para seguir soñando en nuestro glorioso pasado, si la Virgen de los Remedios, que se nos ofreció como guía en el pueblo de Ataquines, no nos hubiese indicado el atajo que conducía a nuestra mansión...

Maderas y Resinas OVIEDO, S. L.

Almacén de Carbones Minerales

Calefacciones y cocinas. Carbones especiales para fraguas y molinos

Apartado, 23. AREVALO
Teléfono 13

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Votado 7.
(Sorteo del día 15 de enero)
Premiado con 50 pesetas, el número 080. Y con 5 pesetas los terminados en 80

Farmacias de guardia

Piqueras, calle Reyes Católicos
Aparicio, Avda. José Antonio,



Concurso de premios sanitarios organizado por la Delegación Nacional de Sanidad del Movimiento.

La Delegación Nacional de Sanidad del Movimiento, siguiendo las normas establecidas en años anteriores, ha organizado para 1955, un Concurso de Medicina y Cirugía instituyendo los premios correspondiente a los mejores trabajos científicos presentados con sujeción a las siguientes bases:

Primera. Los trabajos deberán ser presentados antes del 1.º de mayo de dicho año y dirigidos al delegado nacional de Sanidad de F. E. T. y de las J. O. N.-S., (Alcalá, 44), en sobre cerrado y lacrado, conteniendo lema y título del trabajo presentado.

En un segundo sobre, que se abrirá después de haber sido adjudicado el premio, irá incluido el nombre del autor, su dirección, firma y título del trabajo presentado.

Segunda. El Concurso será fallado el 15 de julio de dicho año, quedando propiedad de la Delegación Nacional de Sanidad, los trabajos premiados que podrá publicarlos la revista «SER», órgano oficial de la Delegación o en folleto aparte.

Tercera. Los trabajos serán inéditos y su extensión no rebasará la que es habitual en las publicaciones monográficas.

Cuarta. Los premios consistirán en 5.000 pesetas para cada uno de los trabajos premiados.

Quinta. Los temas serán los siguientes:

MEDICINA: «Estudio etiológico de la Uremia; clínica y terapéutica de la misma».

CIRUGIA: «Patología quirúrgica de Colédoco».

Sexta. El jurado está compuesto por el delegado nacional de Sanidad, que presidirá; un catedrático de la Facultad de Medicina, un representante del Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos, y como secretario, el jefe de la Secretaría técnica de la Delegación Nacional de Sanidad.

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

Dirección de Subsidios y Seguros Unificados

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA
Rama de Nupcialidad

Convocatoria de Concurso de Premios para el mes de marzo de 1955

La distribución de los Premios de nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares, convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de marzo de 1955 con sujeción a las siguientes bases:

1.º Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.
b) Que en la fecha de la cele-

bración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión y lo mismo que los documentos que las acompañen, excepto las certificaciones de nacimiento, deberán estar expedidas dentro del mes de esta convocatoria, y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la Avenida de Portugal, núm. 2, o en sus Agencias, hasta el día 31 de enero corriente, antes de las trece horas.

Si fuesen remitidas por correo, habrán de ser depositadas dentro del mismo plazo.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

Avila, 3 de enero de 1955.—El director provincial.

Distrito Forestal de Avila

Maderas

Se recuerda a los señores industriales madereros la obligación en que se encuentran de presentar en este Distrito para obtener las licencias, el justificante de haber satisfecho en la Delegación Provincial del I. N. P. el importe de los Seguros Sociales Unificados que establece la Orden Ministerial de Trabajo de 23 de diciembre de 1954 (B. O. de 2 de enero de 1955) sin cuyo requisito no podrá expedirse la licencia a tenor de lo preceptuado en el artículo 8 de la citada disposición.

El ingeniero jefe, Vicente Cuitanda.

Guardia Civil

Parque de Automovilismo

Relación de los vehículos, que componen la 26.ª subasta: Marca Fiat 1100-L, turismo, 57.500 pesetas; Plymouth, turismo, 43.000; Renault 4/4, turismo, 37.000; Dodge, camión, 44.000; G. M. C., camión, 43.000; Dodge, camión, 43.000; Dodge, camión, 42.500; Ford, camión, 42.000; Dodge, camión, 42.000; G. M. C., chasis, 39.000; 24 bidones vacíos, 1.000; 26 discos de ruedas nuevas, 4.000; 5 cubiertas nuevas, 1.900.

El acto de la subasta se celebrará en Madrid, en los locales

Grandes existencias y variado surtido de

crias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Moto-bombas.—Remoques para tractores.

Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alcajos (Valladolid)

Sección religiosa

Día 18. Martes.—La Catedral de San Pedro en Roma—Santos Volusiano, Leobardo; Librada.

La misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Roma, con rito doble mayor y color blanco.

Parroquia de San Juan Bautista

Todos los días, a las ocho de la noche, rosario y bendición con el Santísimo.

Octavario de la Unidad de las Iglesias

Se celebra en la iglesia de Padres Paules del 18 al 25 de enero. Todas las tardes a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces del Octavario, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portera

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo, a las seis de la tarde.

Retiro espiritual

Organizado por el Consejo Diocesano de Mujeres de Acción Católica, tendrá lugar el retiro mensual mañana martes en la capilla interior de MM. Reparadoras, con los actos de costumbre, por la mañana a las ocho y media y por la tarde a las siete.

Se invita a todas las señoras que deseen hacerlo y se ruega encarecidamente la puntualidad.

RADIO AVILA

Emisora Sindical F. E. T. número 32

Programa para el día 18 de enero de 1955

SOBREMESA.—De 1 a 4'30. Apertura: Ritmos modernos; Resumen informativo; Discos dedicados; Plato del día; Combinado musical; Conexión con Radio Nacional de España; El intérprete del día: Fernando Caz; Última hora de la actualidad; ¿Qué dirá la gente?, por el Lazarillo del Adaja; Melodías de la sobremesa; Discos dedicados; Cierre.

TARDE.—De 7 a 9'30. Apertura; El Ángelus oración de la tarde; Peticiones del oyente; Actuación de la orquesta Boston Promenade; «El duende de las murallas»; Concierto de la tarde; Discos dedicados; Canciones de Victoria de los Angeles; Conexión con Radio Nacional de España.

NOCHE.—De 10,15 a 12: Dos orquestas; Distrito hablado de Radio Avila; «¿Seguro, Seguro? ¡Seguro!» emisión presentada por Julio Gómez Alcalde; Música de Roberto Inglez; Programa de música variada; Cierre.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación
Carretera del cementerio. Avila

A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos
15 años garantía.
Enviamos por correo hasta domicilio. Solicite catálogo gratis.



Industrial Suiza

Apartado 85.—Zamora

del Parque de Automovilismo (Serrano 232), a las diez horas del próximo día 25 del actual.

ALAJOS

Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alcajos (Valladolid)

Los combustibles nacionales en su aspecto económico

El Estado español ha tomado determinadas medidas para restablecer el equilibrio de este mercado

La industria nacional del combustible se halla encuadrada en el Sindicato Vertical que agrupa a ciento cincuenta mil trabajadores y quince mil empresas. Sus manifestaciones de orden económico y social, tienen pleno desarrollo y eficacia en esa comunidad del sindicalismo nacional, concebido en dos grandes líneas de actuación: la «política administrativa» y la «económica social», ambas coincidentes en los altos fines que persiguen para dar a la organización una interpretación unitaria, viva y operante. La primera constituye el eje central que recibe de la línea representativa las aspiraciones que el órgano rector transmite al Gobierno de la Nación y poder legislativo. El Sindicato Nacional del Combustible canaliza, orienta y apoya esta actividad de los problemas carboníferos y del combustible.

Atraviesa actualmente el carbón por momentos singulares de mercado, debido al reajuste del mismo, desequilibrado, de una parte, por la gran influencia que en los consumos industriales y domésticos van adquiriendo los combustibles líquidos, y, de otra, por el exceso de mercancía que en determinadas clases de carbones se va observando en las plazas de consumo, debido al progresivo aumento de la producción nacional de combustibles sólidos.

Por lo que al primer aspecto se refiere, la falta en el mercado de nuestros carbones para abastecer los mercados normales de la industria, producción de energía eléctrica, transportes y consumos domésticos, agravada por las dificultades encontradas en los mercados exteriores para la adquisición de carbón, ha sido la causa principal de haberse notado un aumento en el mercado de los combustibles líquidos, debido a su fácil manejo, alto poder calorífico y necesidad de colocar estos productos a medida que la producción de nuestra Refinería de Cartagena va aumentando su capacidad de destilación.

Por otra parte, como quiera que el valor intrínseco de las mil calorías de combustibles líquidos en productos de importación, resulta a más bajo precio que la importación de las mismas mil calorías en combustibles sólidos, se ha juzgado oportuno disminuir las importaciones de carbón y aumentar las de estos combustibles, con vistas a un positivo ahorro de divisas.

Estas razones de indudable peso, son las que mayormente han influido en el mercado de combustibles sólidos. El Estado español, decidido a estimular en todo momento a las empresas explotadoras de carbón en su política de aumentos de producción de estos combustibles, principalmente por lo que a hullas de calidad se refiere, ha tomado de-

terminadas medidas para restablecer el equilibrio de este mercado, como lo demuestra el hecho de haber declarado de interés nacional las explotaciones de la Hullera Española, Fábrica de Mieres y La Camocha, para asegurar el abastecimiento de carbón de la gran Central Siderúrgica de Avilés, teniendo a su vez, actualmente en estudio, un plan completo de aumentos de producción decemento, así como una red de centrales térmicas que puedan suplir las faltas de energía hidroeléctrica en los periodos de estiaje, con el fin de ampliar al máximo la producción de energía eléctrica, suprimiendo así los graves perjuicios que la falta de producción de la misma en determinadas épocas del año viene causando a nuestra Economía nacional.

Esto, unido a los programas de industrialización que con gran acierto y paso firme viene desarrollando el Gobierno en su política de reconstrucción nacional, nos hace pensar que, a pesar de la competencia que los combustibles líquidos y la electricidad pueden hacer al consumo de nuestros carbones, con dichos programas de expansión industrial ha de quedar suficientemente garantizado el consumo para absorber los aumentos de producción previstos en nuestras minas de hulla, antracita y lignito en años próximos, restableciéndose el equilibrio del mercado de estos carbones que actualmente parece incierto.

España, con seis millones de habitantes más, tiene hoy cerca de 4.000 reclusos menos que en 1936

El sistema de redención de penas por el trabajo, puede decirse que es único en el mundo

Las cárceles españolas fueron convertidas a raíz de nuestra Cruzada en centros de trabajo

MADRID.—Veintitín mil quinientos reclusos, constituyen actualmente la población penal de España, que cuenta hoy con cerca de treinta millones de habitantes. En el año de 1936, cuando España tenía 24.950.000 almas, o sea casi seis millones menos que en la actualidad, la población penal era de 34.526 reclusos, es decir, 13.000 más de los que hoy cumplen condena en todas las prisiones españolas.

Estos datos facilitados por el ministro de Justicia, señor Iturrumendi, revelan el espíritu humano y cristiano con que ha sido liquidado el problema planteado por nuestra guerra civil.

Toda la legislación moderna en materia penal tiende a la recuperación total del delincuente en beneficio de la sociedad y de la Patria. Para ello se instituyó el sistema de redención de penas por el trabajo, que puede decirse es único en el mundo.

El Patronato Central para la redención de penas por el trabajo fué creado con el fin de lograr la reforma moral de los reclusos, laborar por su rescate físico y ayudar a los trabajadores penados interviniendo en cualquier contrato de éstos con las empresas particulares para exigir el cumplimiento de la legislación laboral y cuanto pueda representar para los presos algún beneficio. En todas las prisiones se organizaron escuelas y talleres de

AYER EN SAN ANTONIO

Diez y seis goles y nada de particular

Verdes y encarnados jugaron un partido que no pasará a la historia

¿Se ha logrado el objetivo?—Teníamos para ayer en San Antonio un partido de entrenamiento entre dos equipos formados por todos los jugadores que tiene el club Avila y no vimos las caras de Rivilla, Encinar ni Chullilla, al parecer, indispuestos para vestir de futbolistas.

Suponemos que el partido tenía una finalidad. Examinar las existencias y ver la actual situación de los jugadores abulenses con vistas al acoplamiento del equipo y, en verdad que no sabemos decir con exactitud si se ha logrado el objetivo. Porque, a nuestro juicio, es muy difícil comprobar—esto ya ha pasado más veces—sin que haya enfrente una piedra de toque de valía.

Y claro, esto ocurrió en el partido de ayer en el que, hasta bien transcurrido el tiempo, estuvo la delantera que figuraba como buena chutando al portero que, casi siempre forma como reserva, al que defendía la defensa que salió al campo como entrenadora. Así rodaron las cosas. Los mismos que otras tardes no logran encontrar el marco enemigo jugaban a placer y, créanlo, hasta, en un solo tiempo, marcaron cinco goles por uno sus enemigos, que eran los verdes.

Luego ya se arreglaron las cosas, intervino el entrenador, se hicieron varios cambios y, aun, que la tónica del partido no varió considerablemente, se consiguió que se igualaran más las fuerzas y que los verdes, aumentaran hasta el número seis su casilla en el marcador, por cuatro más de los encarnados que hizo el defi-

nitivo 10-6 con que terminó el encuentro.

Y poco más se puede decir de él. Ya hemos hablado de que a varios titulares no les vimos y, en cuanto a los nuevos, mejor dicho al reaparecido Ripoll se puede apuntar que aunque se alineó fuera de su habitual puesto—defensa central— a pesar del desentrenamiento demostró clase suficiente para poder ser una buena esperanza con vistas al bando abulense.

En primera categoría, terminó la primera vuelta del Campeonato Provincial de Ajedrez

Mohedano, que venció a García Arés, destacado en primer lugar de la clasificación

Casillas encabeza la tabla en segunda categoría y Sánchez la de tercera

Continúa en el Casino Abulense el Campeonato Provincial de Ajedrez que, a medida que transcurren las jornadas se va poniendo más interesante.

Ha terminado la primera vuelta en la categoría de honor, en tercera queda una ronda siendo, en segunda donde más retrasado va el torneo.

Los resultados en la última jornada celebrada el sábado—ayer no hubo partidas—son los siguientes:

En primera categoría: Espín venció a Barbosa en la jugada 58; Mohedano a García Arés; V. Pedro perdió con Mohedano en la jugada 23 y Barbosa ganó a Castro en la jugada 22.

De los demás, Novas, chutó bien—ya se ha consiguado contra que defensa jugó—los porteros pararon aceptablemente y, el resto echó entusiasmo a la pelea que no es poco.

En San Antonio poco público para presenciar este partido sin historia que dudamos haya servido realmente para nada.

Y lo malo es que seguimos sin tener formado y conjuntado un definitivo equipo, a pesar de que ya está encima el día treinta.

En segunda: Plasencia venció a Ajates en la jugada 28 y las partidas Casillas-Victorino, Cesáreo-Collado y Gerardo-Galán fueron aplazadas.

En tercera: Bernabé venció a Javier; M. Angel a Demetrio, y Sánchez a Fernando.

Las clasificaciones hasta el momento quedan así:

Primera categoría		
	Puntos	PP
Mohedano.....	4,5	0
Arés.....	3	1
Espín.....	2,5	1
V. Pedro.....	1	2
Barbosa.....	1	0
Castro.....	0	0

Segunda categoría		
	Puntos	PP
Casillas.....	4	1
Victorino.....	2	3
Aurelio.....	2	2
Gerardo.....	2	2
Galán.....	1,5	2
Ajates.....	1,5	1
Collado.....	1	4
Plasencia.....	1	1
Cesáreo.....	0	2

Tercera categoría		
	Puntos	PP
Sánchez.....	5	0
M. Angel.....	4	0
Mohedano.....	3	1
Demetrio.....	2	1
Bernabé.....	2	0
Fernando.....	1	0
Javier.....	0	0

plan mensualmente unos cinco millones de pesetas, no obstante ser la población reclusa muy inferior a la de cualquier otro tiempo anterior a nuestra Cruzada.

El Estado español aparte de aplicar los beneficios de libertad condicional, en octubre de 1945 otorgó un indulto total de la pena por delitos de rebelión militar, contra la seguridad interior del Estado o el orden público cometidos desde el 13 de julio de 1936 al 1 de abril de 1939, con motivo del Año Santo, se concedió otro indulto total o parcial a los condenados por delitos comunes y especiales; con ocasión del Congreso Eucarístico, de 1952, se concedió otro indulto total de las penas hasta doce años, y se hacían extensivos los beneficios de este indulto a extrañamiento, por decreto de 21 de febrero de 1947, a las sanciones de relegación confinamiento y destierro, y por último, en el pasado año 1954, se concedió otro amplio indulto con ocasión del Año Santo Compostelano.

De esta manera, ha sido resuelto un problema penitenciario de tanta envergadura como el surgido a raíz de nuestra Cruzada y que ha sido liquidado con una amplia política de perdón.—(Cifra.)

KALEIDOSCOPIO

Sopa de letras

En una boda:

- 1.—NOSPIDRA
- 2.—DOSATINVI
- 3.—DORETECAS
- 4.—VOSOIN
- 5.—TEQUEBAN
- 6.—LEIBA.
- 7.—GRAILEA
- 8.—SEJAVI
- 9.—SARCUTAF
- 10.—PRASINPO

El sabio distraído

Las distracciones de Einstein son casi tan famosas como la teoría de la relatividad. En una ocasión se encontró por la calle a un amigo que lo invitó a comer. Einstein accedió y entraron en el restaurante más próximo.

—Sirvame algo muy ligero—le dijo Einstein al mozo—. No tengo ningún apetito.

—No me extraña, señor. Hace media hora que serví al señor de comer en esta misma mesa.

Recordamos a este propósito otra anécdota, ya muy divulgada. Sentado en el banco de un parque, Einstein va a leer unos papeles y empieza a tantear por todas partes buscando sus gafas. Una joven que lo advierte, las recoge de encima del banco y se las entrega. Einstein, maquinalmente y sin mirarla, le dice:

—Gracias, guapa. Eres muy amable. ¿Cómo te llamas?

—Clara Einstein, papá.

Por si acaso

Un empleado al ir a cobrar recibe de su patrono una cantidad superior a la que esperaba. Es un aumento espontáneo de sueldo. El empleado cuenta parsimoniosamente el dinero y luego mira al patrono y le dice:

—¡Ehonorabuena!

Algo es algo

El poeta Vicente Moselli se entera de que un grupo de admiradores va a lanzar una medalla de bronce con su efigie.

—¿Está usted contento?—le preguntan.

—Algo es algo. Una estatua de bolsillo.

La razón de la locura

En un manicomio dos de los alojados se pasean por el patio incesantemente. Pasa el director y les dice:

—¿Qué tal, amigos?

—Vamos tirando. Pero andar de un lado a otro por este patio resulta pesadísimo.

—A todo se acostumbra uno—dice el director.

—No lo crea usted. Si seguimos así acabaremos por volvernos locos.

Preocupación

Dos señoras ancianas se encuentran habitualmente en la sala de espera de un médico, y allí entablan las grandes conversaciones, mientras les llega el turno de entrar. Pero una de ellas faltó varios días seguidos, y al verla reaparecer le dijo la otra:

—Me ha tenido usted muy preocupada. Cref que estaba usted enferma.

Compruebe usted su quiniela

PRIMERA DIVISION

- R. Madrid—Hércules..... 1
- R. Sociedad—Sevilla..... 2
- Valladolid—Alavés..... 1
- Coruña—Español..... X
- Barcelona—Celta..... 1
- At. Bilbao—At. Madrid..... X
- Santander—Valencia..... 1
- Málaga—Las Palmas..... 1

SEGUNDA DIVISION

- Logroñés—Oviedo..... 1
- Osasuna—Baracaldo..... 1
- Ferrol—Sestao..... 1
- Leonesa—Zaragoza..... 1
- La Felguera—Eibar..... 1
- Gijón—Caudal..... X

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(Sally-Bellera-Hiera)

Se publica anualmente desde 1927
Es el único completo y exclusivo de España
Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Cuenta de 4 volúmenes tomos con más de 9.000 páginas un detalladísimo mapa de cada provincia y más de **3.500.000 datos**

Paga. 500 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Asociación Sally-Bellera-Hiera Economica, S.A.
Borjón Cruzadas, 66 y 68 - BARCELONA

Reunión del Pleno del Centro de Estudios e Investigaciones de Avila

Foro abulense

«Estudios Abulenses», número 2.
Nueva Escuela de Avila

Cuando hizo su aparición el primer número de esta publicación, dimos a entender a nuestros lectores que algo muy importante se había producido con ello. Era nada menos que la plasmación en realidades de una inquietud profunda y a veces angustiada por el cerco de despegue en que libra su batalla, de una juventud abulense que no se resigna a los caminos trillados del no hacer, de considerarse segundones en la empresa intelectual y de la investigación y en someterse a la posibilidad del fracaso o a la risa de cualquier indocumentado.

Y recogimos la presencia de «Estudios Abulenses» con verdadero deseo de aciertos y continuidad. Hoy, nuestras esperanzas, que nunca fallaron, se ven premiadas al recibir el segundo ejemplar de esta magnífica obra.

Casi prescindiríamos de hacer crítica o elogio, como en este caso ocurre, de su contenido. Las secciones de estudio y ensayo, muy logradas aunque recomendaríamos alguna variedad en los temas y materias no tan afines, y los restantes de, notas, arte y poesía así como la bibliográfica, de indiscutible acierto en los autores y en sus contenidos. Más o poco más podríamos agregar en un rigor de nuestra función.

Pero no podemos pasar por alto, aunque el comentario rebasa nuestra misión periodística, el elogio al empeño logrado y a la tenacidad de los que rigen acertadamente estos Cuadernos.

En la carta del excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Avila que se inserta en las primeras páginas de este segundo número, se concreta, con mejor palabra que la nuestra un criterio sobre la publicación. Un párrafo de ella dice así:

«Concretamente no existe entre nosotros «ambiente» cultural propio a la investigación; ni hay fundaciones e instituciones que tengan como finalidad específica amparar y dar calor a iniciativas de esta índole; ni abundan los «mecenas» que garanticen de antemano la base financiera indispensable en estas empresas literarias... Lanzarse en estas condiciones a editar una revista de investigación y cultura sin esos elementos, y sin apoyo oficial... no cabe duda que es empresa arriesgada y digna de admiración».

¿Qué más podríamos agregar?

Pues solo esto. Que la ayuda oficial debe producirse. Que existen en muchas provincias de importancia económica y social similar a Avila, instituciones de Estudios Patrocinadas, ayudados e incluso financiados por la Diputación o Ayuntamiento de la Capital. Que no se reducen a Instituciones o Centros a una labor publicista sino a una eficiente y auténtica labor de mecenazgo, estimulando la investigación de artes, letras y ciencias, becando y ayudando a los jóvenes valores que como los que dirigen «Estudios Abulenses» no se han de sentir desamparados, arriesgados en los avatares de una empresa insegura, sino que por el contrario sus esfuerzos tienen el respaldo del Organismo protector.

Si importante es el arreglo de caminos o la pavimentación, no menos sino mucho más, es importante el estudio e incremento de la cultura de los hijos de cada pueblo. Que provincias que como Avila son esenciales de importan-

Celebrará con el mayor esplendor y eficacia científica el centenario de El Tostado

Ayer en el auditorium de Radio Avila se reunió el Pleno de Estudios e Investigaciones bajo la presidencia de su director doctor Ajo y Sainz de Zúñiga, vicepresidente don Antonio Molinero y secretario don Evaristo Martín y don Felipe Jesús Martín, con asistencia de la mayoría de los miembros del mismo.

En dicha sesión plenaria se revisó la labor desarrollada por el Centro comprobándose el éxito de su Curso sobre problemas de las Ciencias y de las Artes. Se fijó el programa a seguir en los meses inmediatos. El próximo sábado quedará iniciado un nuevo ciclo —el histórico— que correrá a cargo de especialistas en la materia y que será desarrollado en lecciones en el auditorium de Radio Avila a las siete treinta según costumbre.

El Centro de Estudios e Investigaciones con motivo del centenario de El Tostado que se celebra este año tomó las medidas que inmediatamente pondrá en práctica para lograr el mayor esplendor y eficacia científica de esta efeméride.

Sobre esto último se tomaron entre otras las siguientes conclusiones:

a) Hacer las oportunas gestiones cerca de las autoridades locales y nacionales a fin de que patrocinen dicho centenario.

b) Elaboración de trabajos de

investigación, divulgación y comentarios a la obra y vida de El Tostado.

c) Organizar un ciclo de conferencias de alta divulgación sobre estas materias.

Respecto a la revista que edita y que se titula «Estudios Abulenses» se hizo el merecido elogio y se adoptaron los proyectos conducentes a su perfeccionamiento y difusión, proyectándose la dedicación de uno de sus números íntegramente al Tostado.

Se trató también de estudiar el modo de conseguir la publicación de obras de antiguos y modernos escritores de Avila, como, por ejemplo, la colección documental del antiguo archivero del Ayuntamiento, señor Molinero, las del célebre filósofo doctor Robles Dégano, una edición de «Las Moradas» de Santa Teresa, la colección poética de San Juan de la Cruz, publicación esmerada e ilustrada del «Libro de Caza» de El Tostado con motivo de su centenario.

Fue estudiada la agregación de C. E. I. A. al Consejo Superior de Investigaciones Científicas como entidad autónoma dentro del mismo; y finalmente se acordó celebrar una reunión mensual en los primeros domingos a la que el C. E. I. A. invita a los estudiosos de la cultura y de los temas abulenses.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará don Antonio Vinuesa.

Boda

En la iglesia parroquial de San Vicente se ha celebrado el matrimonial enlace de la bella señorita Consuelo García Maíz con don Restituto Jiménez Guerra, los cuales fueron apadrinados por don Felipe Gómez y su esposa doña Claudia Jiménez.

Bendijo la unión el muy ilustre señor don Ricardo García, magistral de la S. A. I. Catedral, el cual dirigió unas palabras a los contrayentes.

Después del acto religioso la numerosa concurrencia fué obsequiada con un bien servido banquete en «Piquío».

Los nuevos esposos salieron en viaje de bodas. Enhorabuena.

¿Y el banquete...?

En ¡Piquío!
...¡Naturalmente!

Necrológica

Confortada con los Santos Sa-

tes y permanentes valores espirituales, destaquen sí, por sus grandes y perfectas obras, pero aun más por sus grandes y extraordinarios hijos a quienes la comunidad y paisanaje les facilitó el camino para serlo.

La Nueva Escuela de Avila, a cuyo frente hay hombres jóvenes y decididos debe contar con la ayuda eficaz, y no reducida a una subvención más o menos discutible, del Organismo competente.

Y de este modo, quizás y como es nuestro deseo, los números de «Estudios Abulenses» no se publicarán de año en año sino en abundancia suficiente para que su importantísimo empeño siempre recoja en abundancia.

Polifemo,

Registro Civil

Matrimonios.—Modesto González Villanueva con Juana González Mariascas, en San Pedro; Restituto Jiménez Guerra con Consuelo García Maíz, en San Vicente; Daniel Pérez Cenalmor con Mercedes Mancebo López, en San Juan; Lorenzo Arroyo Alvarez con María del Rosario San Sebastián Fernández, en San Vicente; Pablo Saez Serrano con Magdalena Pérez Jiménez, en San Vicente.

CARTELERA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«El reinado del Terror» (2).

Gran Cinema.—«Castañuela» (2).

Teatro Principal.—«Los arquetipos del rey» (2).

Para mañana: Cine Gredos.—«El reinado del terror» (2).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4) Gravemente peligrosos.

El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos.

SE VENDEN plantones de chopo, de tres a cinco metros de altura y cabrios. Teléfono 137. Avila.

Convivencia Sacerdotal

En la Casa de Ejercicios de Santa María, de la Pia Unión Charitas

Mañana dan comienzo las jornadas de Convivencia Sacerdotal en la Casa de Ejercicios de Santa María, de la Pia Unión Charitas de esta capital. Estarán dirigidas por el reverendo don Manuel Aparici. El tema principal de las charlas serán los famosos Cursos de Cristiandad.

Horario para mañana, día 18: A las 4,30 y 6, charlas; 8,30 meditación y bendición con el Santísimo.

Las charlas del día 19, serán por la mañana, a las 10,30 y 12. Por la tarde, igual que el día anterior.

SE VENDE local con horno propio para panadería o almacén. Informes: Paseo de Santo Tomás, 4

al religioso acto los miembros de la Junta Directiva y personal del mencionado organismo.

Reiteramos nuestra condolencia al Asocio de Avila y familiares del fallecido señor, que en paz descanse.

Aniversario

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña Salustiana San Segundo Jiménez y de doña María Eustaquia Jiménez Chiquarro, y el cuarto de doña Felicitas Rodríguez Psilomo.

Por el eterno descanso de sus almas se han celebrado misas y otros sufragios en templos de nuestra capital.

A las respectivas familias de ambas finadas renovamos nuestro sentimiento.

La Hermandad Ferroviaria Abulense, socorrió a familias necesitadas en las pasadas fiestas, por un importe de varios miles de pesetas

En estos días ha celebrado reunión el Secretariado de Caridad de la Hermandad Ferroviaria de «Santa Teresa y Asunción de Nuestra Señora», de Avila, con el fin de dar cuenta de las obras de caridad que han sido llevadas a cabo por dicho Secretariado en las pasadas fiestas de Navidad y Año Nuevo, durante las cuales distribuyó entre familias ferroviarias necesitadas, cenas y otros socorros cuyo importe, unido al de los obsequios en especie efectuados entre los ferroviarios que se encuentran enfermos en el Sanatorio Antituberculoso de Avila, y que fueron visitados con este

fin por una comisión de la Junta Directiva de dicha Hermandad que se desplazó al benéfico establecimiento, suma un total de varios miles de pesetas.

Es digna de todo encomio esta magnífica y caritativa labor que se está llevando a cabo entre los ferroviarios, sean o no pertenecientes a la Hermandad, bastándonos tan solo el encontrarse necesitados para recibir el aliento moral y la ayuda material de ella pese a la evidencia de no contar con casi medios económicos, para lo que se nutre casi exclusivamente de donativos espontáneos etc.

CLINICA DE SAN JOSE Dr. RIAZA. Cirujano

HABITACIONES PARA OPERADOS Asistido por Religiosas Siervas de María
CONSULTA DE DOCE A DOS
Bajada de San Roque a Santo Tomás. Teléfono 698. AVILA

Avila-U. Castilla, el próximo día 30, primer partido oficial en San Antonio

La Liga de Permanencia finalizará el día 29 de mayo con un encuentro, también en nuestra ciudad, entre el titular y el Júpiter Leonés

CALENDARIO OFICIAL EN EL QUINCE GRUPO

Regido por la Federación Oeste, el próximo día 30 dará comienzo la fase de permanencia y descenso en el grupo quince de la Tercera División, que está integrado por los siguientes equipos:

S. D. Ponferradina, C. A. A. Salesianos (Salamanca), C. A. Palentino, C. F. Júpiter Leonés, Avila C. F., S. D. Unión Castilla (Palencia), S. D. Gimnástica Segoviana, Club Béjar I. D., Atlético de Zamora y C. D. Juventud (Burgos).

Los partidos y fechas son:

PRIMERA VUELTA

30 enero

Ponferradina—Salesianos
Palentino—J. Leonés
Avila—Castilla
Segoviana—Béjar
At. Zamora—Juventud

6 febrero

Salesianos—At. Zamora
J. Leonés—Ponferradina
Castilla—Palentino
Béjar—Avila
Juventud—Segoviana

Hermandad de Nuestra Señora de la Esperanza de Agentes Comerciales

La misa mensual de esta Hermandad se celebrará mañana, día 18, a las 10,15 horas, en la iglesia de San Juan (altar de la Virgen). Por la tarde, a las ocho, Rosario y Salve.

Se invita a los colegiados, cofrades, familiares y devotos en general.

Alcaldía Nacional de Santa Cruz del Valle (AVILA)

En el Boletín Oficial del Estado del día 3 de enero actual aparece anuncio de esta Alcaldía para la adquisición de una finca rústica con destino al Patrimonio municipal, al que deben atenderse las proposiciones y para más detalles pidan pliego de condiciones. Su valor no excederá de 4 500 000 pesetas.

Santa Cruz del Valle 8 de enero 1955; El alcalde, Jesús González,

SE AUTORIZA la extracción de piedra para obras a cuatro y cinco pesetas metro cúbico, próximo a la capital. Teléfono 137. Avila.

13 febrero

Salesianos—J. Leonés
Ponferradina—Castilla
Palentino—Béjar
Avila—Juventud
At. Zamora—Segoviana

20 febrero

J. Leonés—At. Zamora
Castilla—Salesianos
Béjar—Ponferradina
Juventud—Palentino
Segoviana—Avila

27 febrero

J. Leonés—Castilla
Salesianos—Béjar
Ponferradina—Juventud
Palentino—Segoviana
At. Zamora—Avila

6 marzo

Castilla—At. Zamora
Béjar—J. Leonés
Juventud—Salesianos
Segoviana—Ponferradina
Avila—Palentino

13 marzo

Castilla—Béjar
J. Leonés—Juventud
Salesianos—Segoviana
Ponferradina—Avila
At. Zamora—Palentino

20 marzo

At. Zamora—Béjar
Juventud—Castilla
Segoviana—J. Leonés
Avila—Salesianos
Palentino—Ponferradina

27 marzo

Béjar—Juventud
Castilla—Segoviana
J. Leonés—Avila
Salesianos—Palentino
Ponferradina—At. Zamora

Los partidos de vuelta se jugarán en los campos citados en segundo lugar en las fechas 3, 10, 17 y 24 de abril y 1, 8, 15, 22 y 29 de mayo.

VENDO MOTO

IRESA 0'65 cc.—Magana, 2, 1.º

DR. HERAS

MEDICINA INTERNA
Rayos X
Consulta de 1 a 3
Generalísimo Franco, 5. — Avila

(Viene de 1.ª página)

de la Magdalena y saltaban sobre el faro de Mouro. Algunos pequeños barcos tuvieron que entrar de arribada. Se han producido en la ciudad numerosas roturas de cristales.—(Cirra.)